

# CORREO DE LA MAÑANA

**Suscripción**  
Badajoz, al mes . . . 1'25 ptas.  
Provincia, trimestre . . . 3'75  
Fuera de la provincia, id. . . 5'00  
Extranjero, año . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

**Anuncios**  
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pesetas  
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25  
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10  
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.534

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 20 de octubre de 1918



LA SEÑORA

## Doña María Ovando López de Ayala

Falleció en Fuente del Maestre  
EL 19 DE OCTUBRE DE 1918  
A LOS 41 AÑOS DE EDAD  
R. I. P.

Su afligido esposo don Angel Durán Candalija; hermanos don José y don Manuel; tíos, primos, padre político, hermanos políticos y demás parientes,

*Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso del alma de la finada.*

se organicen concursos regionales para el estudio de los aparatos motocultores que tanta importancia tienen en la evolución cultural de la agricultura.

El ministro de Fomento ofreció complacerles en ambos asuntos.

### Excursión de la Reina

Después de almorzar fué la reina doña Victoria en automóvil a La Granja con objeto de visitar las obras del Palacio que fué destruido por el incendio.

Regresó a Madrid sin novedad a última hora de la tarde.

### Enferma que mejora

La condesa de París continúa mejorando rápidamente de la dolencia que le aqueja.

### La salud del Rey

Noticias recibidas de San Sebastián afirman que el Rey se encuentra ya bastante mejorado de sus males; al extremo de que hace ya la vida ordinaria, no saliendo de Palacio por una simple medida de precaución.

Probablemente no regresará don Alfonso a Madrid hasta los últimos días del mes actual.

### Las reformas judiciales

En el Congreso de los Diputados se reunió esta tarde la ponencia que entiende en la redacción del dictamen sobre el proyecto de ley de reformas judiciales.

La ponencia acordó proponer a la Comisión que se redacte el dictamen de acuerdo con el proyecto aprobado por el Senado, adicionando, de conformidad con los acuerdos del último consejo de ministros, una base referente a los nuevos sueldos de los jueces y magistrados.

Los tres turnos en contra de la totalidad de este proyecto de ley que se va a discutir en los primeros días de sesión, los consumirán los señores marqués de Villabragima, Cobián y Zancada.

### El consejo del lunes

El consejo de ministros que se celebrará el lunes, ha sido convocado para las cuatro y media de la tarde.

Quieren los ministros dejar despachado en dicho consejo el estudio de todos los proyectos de ley que habrán de someterse a la aprobación de las Cortes.

### Un banquete

Los concejales del ayuntamiento de Madrid han obsequiado esta noche con un banquete a su compañero de Corporación, señor Goicoechea, con motivo de su nombramiento de subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

### El padre Calpena, académico

Los periódicos de las derechas dedican calurosos elogios al padre Calpena, con motivo de su elección para académico de la Historia.

Ha sido designado por una gran mayoría de votos, sobre su contrincante el catedrático de la Universidad central, don Eduardo Ibarra.

### La carestía de las subsistencias

La prensa de Madrid arremete en su campaña contra el ministro de Abastecimientos, haciendo resaltar la enorme carestía que a diario aumenta, de los artículos de primera necesidad.

Se habla especialmente del encarecimiento de los huevos, de la leche y de las patatas.

Los periódicos insisten en la necesidad de poner remedio a esta elevación de precios tan fuera de todas las realidades posibles y exigen del Gobierno una actuación enérgica antes de que la manifestación de protesta surja en forma alarmante.

### Una visita al Museo del Prado

El ministro de Instrucción pública, señor conde de Romanones, acompañado del subsecretario de dicho departamento, señor Argente, y del director general de Bellas Artes, señor Benlliure, estuvo esta tarde visitando detenidamente el Museo de arte moderno, sus dependencias y las obras que allí se acaban de realizar.

Pudo convencerse claramente el Ministro de la insuficiencia del local, lo cual impide que todos los cuadros estén debidamente colocados y dificulta extraordinariamente el examen de las obras de arte que allí se encierran. Por consiguiente se ha dispuesto la traslación a otro local de la sección de Estudios históricos.

### Toma de posesión

Esta mañana y con arreglo a las formalidades prevenidas en la ley, ha jurado el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, el general don César Aguado.

### Pidiendo aumento de sueldos

Una comisión de secretarios de ayuntamientos, representando a los de toda España, ha visitado al marqués de Alhucemas para interesarle que en vista de las actuales circunstancias que imponen un

considerable aumento de gasto por la carestía de las subsistencias, debe concedérseles una mejora de sueldo sobre los que disfrutan actualmente.

### El estado sanitario de España

Las noticias oficiales facilitadas hoy en el ministerio de la Gobernación, son muy optimistas, pues en la mayoría de las provincias de España decrece la epidemia reinante.

Desde luego ocurren muchas menos defunciones que al empezar a extenderse esta dolencia.

También manifestó el señor Rosado que desde que se había autorizado a los gobernadores para enviar médicos a los pueblos, pagados por el Estado, era mayor el número de los facultativos que se ofrecen a prestar este servicio.

Repitió el señor Rosado que en la mayoría de los casos la gripe se presenta en forma muy benigna.

## PROVINCIAS

### Huelga solucionada

Barcelona.—Después de unas laboriosas e incansables gestiones, se ha conseguido dar por terminada la huelga de los contra maestres de la sociedad titulada «El Radio», a cuyos miembros se suponen autores de numerosos actos de violencia y sabotaje.

Esta solución ha sido lograda mediante la intervención de personas muy respetables de esta capital.

Este conflicto databa ya de tiempo antiguo y los contra maestres estaban en huelga desde los primeros meses del año 1916.

### Detenido en libertad

Ha sido puesto en libertad provisional el jefe de la estación de Celra, en la cual ocurrió el choque que tantas víctimas causó.

### Acuerdo comentado

Está siendo muy comentado el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital declarando que el dialecto catalán era lengua cooficial y que como tal podría usarse en las escuelas municipales.

### El estado sanitario de la capital y provincias

Aun cuando la gripe continúa decreciendo, son todavía muchas las defunciones que aquí se registran.

En el día de ayer murieron cerca de 300.

En los cinco días que van transcurridos últimamente han fallecido 1.713 personas.

El año pasado en igual período de tiempo solamente murieron 293.

Entre los soldados de la guarnición también disminuye el número de ataques, que hoy está reducido al de 287.

Se ha habilitado con objeto de recoger a los enfermos, un hospital provisional en Monjuich.

De la provincia se reciben noticias satisfactorias acerca del estado sanitario de los pueblos.

### Firma regia

San Sebastián.—El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Del ministerio de Instrucción pública aprobando las plantillas del personal administrativo y subalterno del ministerio de Instrucción pública y del Magisterio.

Admitiendo la dimisión del cargo de delegado regio de Primera enseñanza en la provincia de Valencia a don José Caatayud.

Nombrando para sustituirle a don Eduardo Llagaria.

Del ministerio de Fomento:

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley regulando las concesiones de toda explotación hidroeléctrica de más de 1.000 kilovatios.

Otros decretos del ministerio de Hacienda autorizando al Ministro del ramo para presentar a las Cortes un proyecto de ley estableciendo un impuesto sobre las fortunas.

### Protesta violenta.—Un pueblo amotinado

Lugo.—Debidamente autorizada por la Junta de Subsistencias, se disponían hoy los comerciantes de esta plaza a dar salida a varias cantidades de habichuelas que se destinaban a Madrid para los contratistas del servicio de suministros a las tropas del ejército.

El comerciante don Tomás Carro fué el primero en disponer la salida de habichuelas en dos camiones, pero enterado de ello el público, acudió a oponerse resueltamente a la salida de dicho artículo.

Tuvo necesidad de acudir la Guardia civil, la cual despejó los alrededores de los camiones.

Se presentó en el lugar del suceso el Gobernador civil y la gente comenzó a

protestar de la exportación que se pretendía realizar.

Los manifestantes no contentos con dificultar la salida de habichuelas, apedrearon los comercios y recorrieron las calles dando gritos.

Por fin salieron más fuerzas de la Guardia civil, y el orden quedó restablecido sin nuevos incidentes.

## EXTRANJERO

### Los daños de un terremoto

Washington.—Como consecuencia de los terremotos registrados en Puerto Rico, han quedado sepultadas más de 100 personas y se han registrado pérdidas de cuatro millones de dólares.

### Desmintiendo un rumor

Londres.—Un periódico de esta capital, con referencia a noticias facilitadas en el ministerio de Negocios Extranjeros, ha desmentido la noticia que había circulado acerca de la supuesta negociación existente entre Inglaterra y Austria por mediación de Suiza.

En el citado Ministerio se ha dicho que ni por mediación de Suiza ni de ninguna otra nación se habían entablado estas negociaciones.

### Manifestaciones en Berlín

Amsterdam.—Las manifestaciones celebradas en Berlín el miércoles último, tuvieron una grandísima importancia.

Numerosos obreros se situaron frente al Reichstag y a grandes voces pedían la libertad de un diputado que ha sido detenido.

Los manifestantes pretendían dirigirse a la casa donde se hospeda el representante de los volchevisques rusos, para pedirle protección y poner en libertad a los detenidos.

Por fin pudo ser calmada esta situación de momento. Después se dirigieron los manifestantes a las cercanías del palacio donde se aloja el Kaiser, arrojando algunos proyectiles que rompieron las vidrieras.

### El estado de salud del Kaiser

El kaiser Guillermo se encuentra muy entristecido, negándose a recibir visitas. La Emperatriz también se encuentra enferma, siendo tal vez necesario que no demore mucho la expedición que tiene proyectada a Holanda con motivos sanitarios.

### ¿Ha dimitido el Kaiser?

Londres.—Vuelven a circular rumores acerca de la abdicación del Kaiser.

En días anteriores se habló también con insistencia de esta abdicación, no resultando cierto.

Se ha sabido que esta noticia equivocada se debió a que efectivamente el emperador Guillermo tenía ya firmado el documento de abdicación, pero la camarilla de militares que le rodean le hicieron desistir de sus propósitos y continuar al frente de los destinos de Alemania.

### Parte oficial alemán

Berlín.—En Flandes y en el campo de batalla de Chateau-Oisse, la jornada fue tranquila.

Al Norte de Laon fracasaron algunos intentos de avance enemigo.

Al Norte de Boucheres, el enemigo se situó en las orillas del Aisne parapetándose en dicho sitio.

### La contestación a la nota de Wilson

Berlín.—El texto de la nota que Alemania dirigirá para Wilson en contestación a la última de este personaje, acaba de ser redactado.

Esta nota no podrá ser conocida hasta que no llegue a poder del presidente de los Estados Unidos, a quien va dirigida. En dicha nota se mantendrá el punto de vista de no someterse incondicionalmente a las exigencias de los aliados, pero en cambio demostrar una vez más que se quiere sinceramente la paz, y que por lo que afecta a Alemania no se perderán los esfuerzos ya realizados en favor de una rápida conclusión de la guerra.

Según dice un periódico, el texto íntegro de la nota ha sido enviado a los presidentes de las Cámaras y a los representantes de las fracciones políticas que integran el Reichstag.

IVANHOE  
Lea usted el folletín.

## Crónica de Sociedad

Ha regresado a La Codosera, don Rogelio Oteros Vega, profesor de Instrucción primaria.

—De Madrid, ha llegado en unión de sus hijos, don Angel Cerezo, médico.

—Ha llegado de Fuente de Cantos, el propietario don Manuel Romero.

## Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### MADRID

#### Matadero

Bueyes, de 3'04 a 3'11.  
Vacas, de 2'96 a 3'09.  
Novillos, de 0'00 a 0'00.  
Carneros, de 3'25 a 0'00.  
Corderos, a 3'25.  
Ovejas, de 0'00 a 2'85.  
Toros cebados, 3'13.  
Cerdos, de 0'00 a 3'75.

#### Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 79'30.  
Banco España, 499'00.  
Tabacos, 300'00.  
Francos, 88'80.  
Libras, 23'08.  
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 000'00.

#### El Presidente en el campo

El presidente del Consejo de ministros, señor Maura, pasó el día de hoy en el campo, regresando a esta capital al anochecer.

#### ¿Ha sido tomada Bruselas?

Durante el día de hoy circularon por Madrid insistentes rumores de que habían entrado los aliados en Bruselas.

Se aseguraba que esta noticia reconocía un origen particular, pero de exactitud no tenía.

Deseosos de averiguar lo que hubiese de cierto en este asunto, acudieron los periodistas a la legación de Bélgica en Madrid, y allí se les manifestó que no existía noticia oficial alguna acerca de la entrada de los aliados en Bruselas, aun cuando se sabía de una manera autorizada que los alemanes habían ya evacuado dicha plaza.

Al divulgarse por Madrid estas referencias, se produjo un movimiento de satisfacción en los numerosos belgas que residen en esta capital y entre los elementos que miran con simpatías la causa de los aliados.

#### El estado sanitario de Madrid

El alcalde de esta capital, señor Silvela, ha manifestado que el estado sanitario de Madrid es bastante bueno, pudiendo asegurarse que no hay enfermedad alguna con el carácter de epidémica.

En el día de ayer solamente fallecieron

20, 1'30

45 personas, o sean 20 menos que en igual fecha del año anterior.

#### Los agricultores visitan al ministro de Abastecimientos

Una comisión de la Asociación de Agricultores de España, integrada por los señores marqués de Alonso Martínez, condes de Monternes y de Villar de Felipe y señores Bernard y Cánovas del Castillo, visitó al ministro de Abastecimientos, señor Ventosa, para darle cuenta de los abusos que vienen cometiendo los sindicatos harineros en sus relaciones con los agricultores.

Denunciaron que en varios mercados los sindicatos, validos del monopolio que tienen, ofrecen a los agricultores por el trigo de que éstos disponen un precio inferior a la tasa, y significaron al Ministro que los repetidos sindicatos no se reducen a fabricar la harina única como está mandado y además no venden sus productos a los precios que se tienen fijados al efecto.

El señor Ventosa les manifestó que precisamente se habían creado los comités o sindicatos provinciales de agricultores para denunciar o impedir esos abusos y que estaba dispuesto para evitar que estos se puedan cometer, a conferir a los sindicatos de agricultores las facultades que sean necesarias.

Además los comisionados hicieron entrega al ministro de Abastecimientos de una nota-avance donde se hacen constar las conclusiones que serán sometidas a la deliberación de la Asamblea de agricultores que ha sido aplazada en vista del estado sanitario de España, que se reunirá tan pronto como sea posible con el unánime asentimiento de las entidades agrarias de España que a ella enviarán sus representantes.

#### Los agricultores en el ministerio de Fomento

La misma comisión de agricultores que visitó al ministro de Abastecimientos, estuvo más tarde en el ministerio de Fomento visitando al señor Cambó, a quien hicieron entrega de dos instancias, una pidiendo que se proceda con una mayor energía en la campaña de invierno para la extinción de la langosta, por ser la época más eficaz para ello y otra solicitando que

# Reclamaciones a los ferrocarriles

## Anticipa su importe

y acepta la representación en asuntos judiciales y administrativos, JOSE SANCHEZ MORENO, procurador de los Tribunales.—Muñoz Torrero, 17, principal.—Badajoz.



EL SEÑOR

## Don Julio Burgos Figueredo

MÉDICO

Falleció en Cordobilla el 17 de octubre de 1918

A LOS 32 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus hermanos don Luis y doña Petra; hermana política doña Cristina Baones; sobrinos, tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades que encomienden a Dios el alma del finado.

—Para Mérida, marchó don Joaquín Soler, propietario.  
—De Don Benito, llegó el secretario de aquel Ayuntamiento don Juan Mancera.  
—Ha llegado de Albuquerque, el propietario don Victor Rojas.  
—Marchó a Barcarrota, el propietario don Ramiro Pérez.  
—Ha regresado a Zafra, el industrial de aquella plaza don Pedro Trasmonte.  
—De Higuera de Llerena, ha llegado la señorita Rosa Fernández, maestra nacional de aquel pueblo.  
—Regresó a Puebla de la Calzada, don José Corrales, corresponsal de este periódico en aquella localidad.  
—Marchó a Mérida, don Julio Arturo Álvarez Delgado de Torre, abogado.

## Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.750 el duro.  
En Badajoz, 1.750 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

## Crónicas municipales

A las siete de la tarde de ayer y bajo la presidencia del señor Clavel, dió comienzo la sesión ordinaria celebrada por el cabildo Ayuntamiento.

Asistieron los concejales señores López Lago, Vázquez, Durán, Cienfuegos, Machín, Fernández, Arroyo, Paredes, Ruiz Campos, Burgos, Llinás y Serrano.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa al

### Orden del día

Por estar favorablemente informados, se aprueban varios informes de la comisión de Ornat.

Dáse lectura del informe emitido por la comisión de Instrucción pública, en la instancia presentada por la señorita María del Carmen Olivares, pidiendo que un tribunal competente vea si en la asignatura que obtuvo aprobado se halla en condiciones de adquirir mejor nota, y de esta manera continuar disfrutando la beca que le concedió la Corporación.

El informe de la Comisión es favorable, pero la presidencia advierte que de aceptarse no se interpreta fielmente el reglamento ni el acuerdo del Ayuntamiento al consignar la cantidad para las becas.

Promuévese un largo debate, en el que intervienen los señores Arroyo, Burgos, Vázquez, Machín, Serrano y Durán, acordándose finalmente que se derogue el artículo adicionado a la concesión de beca en lo referente a que los beneficiados puedan mejorar nota en septiembre, quedando, pues, advertido que es condición indispensable para continuar disfrutando la beca que se obtenga la calificación de notable como mínimum en todas las asignaturas, y que para el caso actual el Ayuntamiento designe a un tribunal que examine a la señorita recurrente.

Acuérdase la inclusión de varios vecinos en el padrón.

Léese una instancia de don Juan Rodríguez solicitando que como en años anteriores se permita la introducción de los borregos lechales en la capital, sacrificándose en el campo.

El señor López Lago muéstrase conforme con lo solicitado, previo pago de los derechos correspondientes y el reconocimiento por parte de los veterinarios.

La presidencia advierte que en las actuales circunstancias no estima muy oportuna tal concesión.

El señor Vázquez se somete al criterio de la presidencia que habla con doble carácter dada su profesión.

Insiste el señor López Lago en sus manifestaciones, diciendo que en años anteriores se autorizó, pues ello constituye un medio de que penetre más carne en Badajoz.

Como los veterinarios procederán al reconocimiento de las reses, pueden rechazar las que no estén en condiciones de ser expandidas al público.

Si se acuerda la prohibición se lesionan los intereses de los ganaderos y se logrará que escasee la venta de carne de borregos.

Agrega en sus manifestaciones el señor López Lago, que tienen necesidad los ganaderos de entrar los borregos sacrificados, labor que se ejecuta en los cortijos.

El señor Clavel manifiesta que pedirá informes a los veterinarios acerca de este asunto, acordándose que la Alcaldía resuelva directamente según el informe que se le dé por los técnicos.

Dáse cuenta de la transferencia de crédito importando 10.000 pesetas para atender a las necesidades creadas para llevar a cabo la labor sanitaria e higiénica que se está realizando en Badajoz.

La transferencia se hace del capítulo presupuestado para la creación de grupos escolares.

El señor Arroyo se opone terminantemente a la aprobación de esta transferencia, censurando que tal cosa se pretenda.

La presidencia advierte los innumerables gastos que tiene que realizar para prevenir el estado sanitario.

Agrega que el señor Arroyo puede pedir más cantidad en los nuevos presupuestos.

Rectifica el señor Arroyo, pidiendo una relación de los capítulos no agotados.

El señor Machín interviene, manifestando que él lo que desea es nunca pueda decirse que el Ayuntamiento desoyó la petición de recursos para prevenir la epidemia, que ya está declarada en esta capital.

Finalmente se acuerda quedar aprobada

la transferencia, pero que se haga la de este capítulo en el caso de que no exista cantidad en otros.

Queda enterada la Corporación de un oficio del Gobernador civil dando cuenta de la exención de subasta para la pavimentación del campo de San Juan.

La presidencia dice que las negociaciones que está realizando para la pavimentación del campo de San Juan, no han llegado aún al final, por lo que no puede hacer manifestaciones algunas.

### Ruegos y preguntas

El señor Machín pide a la presidencia excite el celo de los agentes de la guardia municipal, a fin de que no esté convertido en urinario el frozo de la calle Montosino, comprendido entre las de Arias Montano y Echegaray.

Denuncia que el jefe de los sifoneros abofeteó días pasados a un subordinado suyo, pidiendo se le corrija en su delito.

El señor Durán dice que ha visto con gran satisfacción los bandos redactados por la Alcaldía referentes a medidas sanitarias, pero ha lamentado que los primeros en no cumplirlos son los encargados de la limpieza pública.

Denuncia el estado de los sifones de la calle Doctor Lobato, esquina a la de Arco-Aguero.

Manifiesta que existen dos focos más de infección y que no se ha tomado medida alguna para subsanarlos.

Uno es el estancamiento de las aguas en Rivilla, que está cenagosa una charca allí existente.

Refiérese el segundo al desagüe del alcantarillado.

El señor Clavel da explicaciones acerca de este último asunto, y en el primero declara que nota una resistencia pasiva en algunos empleados.

Pide el señor Durán, una nota de las recaudaciones hechas por el agente ejecutivo que nombró el Ayuntamiento.

Después censura el abandono a que está sometido el Cementerio civil.

El señor Vázquez, hace uso de la palabra adhiriéndose a la denuncia formulada por el señor Durán, del pésimo estado en que se haya el Cementerio civil; como igualmente el camino que tiene para llegar hasta él.

El señor López Lago, hace algunas aclaraciones por lo que afecta al camino. Dice que el tránsito se hace por un terreno que no corresponde al Ayuntamiento, pues el que adquirió lo cercó todo. Estima conveniente que se haga una entrada independiente.

El señor Vázquez rectifica y también el señor López Lago.

Los señores Ruiz Campos y Arroyo, hacen dos ruegos de escasa importancia y se levanta la sesión a las nueve y quince minutos.

## Leñas

Se venden en la dehesa de «Sagrajas», muy próxima a esta capital.

Para tratar, con don Gabriel Rodríguez Barrientos. Badajoz.

## El estado sanitario en Badajoz

Podemos seguir afirmando con los datos del Registro civil que publicamos en otro lugar, de que en Badajoz el estado sanitario por fortuna continúa con una benignidad muy ajena a la polvareda que los asustadizos quieren levantar con datos y noticias que no aparecen en la realidad como ellos con tanta insistencia parece que lo desean.

De los cuatro fallecidos que aparecen en el Registro civil, sólo uno ha tenido por causa la gripe y ese hallábase aislado en el Hospital.

El estado sanitario en la provincia aunque han aparecido algunos pueblos atacados, en general ha mejorado también. De modo que contra todas las fantasías de epidemias, la más funesta epidemia es la de la fantasía y además resulta demasiado candoroso empeñarse en sostener una alarma infundada en el vecindario que pulsa mejor que nadie tan satisfactoria realidad.

Porque argumentar con que hay algunos casos de gripe benigna en Badajoz y en el mes de octubre, es sacar a colación un argumento demasiado usado por la sencilla razón que tal clase de gripe en tal época ha existido y existirá todos los años.

Esto no quiere decir que nos debemos abandonar a una excesiva confianza, antes al contrario, es obligación de todo el vecindario el persistir en las más radicales medidas de higiene y es obligación de las autoridades el continuar con más actividad la vigilancia del cumplimiento de todas las órdenes que con la limpieza y con la higiene se relacionen, para que no se desarrolle en la capital.

IVANHOE. Interesantísima novela de Walter-Scott la hemos empezado a publicar en folletín. Vea usted la tercera plana.

Se vende o se arrienda la fábrica Electroharinera de Ribera del Fresno (Badajoz). Para tratar, con su dueño, don Fermín Cerezo Fortuna, en Madrigalejo (Cáceres).

# ¡HOY!



## Gran Exposición de pieles

EN LOS

# Almacenes Delgado y Barrena

## GOBIERNO CIVIL

### Noticias de la epidemia

Según informes que recogimos en el Gobierno civil, se ha desarrollado la epidemia en Cordobilla con bastante intensidad. Estos últimos días han ocurrido cuarenta defunciones.

Entre los fallecidos figura el médico señor Burgos, cuya esquela publicamos en otro lugar.

También ha surgido la epidemia de gripe en Puebla de la Calzada y algunos otros pueblos, con carácter leve. Se han reunido la junta de Sanidad y los propietarios, para atender a los enfermos pobres y tomar acuerdos.

### De Llerena.—Los labradores

Se ha denegado de Real orden al ayuntamiento de Llerena la autorización que tenía solicitada para incautarse del trigo necesario para el abastecimiento de la población, por haberlo ofrecido voluntariamente los labradores.

### En la estación

El expediente que se está tramitando para la pavimentación del andén exterior de la estación, ha sido despachado en el mismo día por el señor Gobernador civil, atendiendo a la necesidad de tan beneficiosa mejora. El expediente ha pasado a la Dirección de Obras públicas, donde gestiona particularmente el señor Aparicio su inmediato despacho.

## LA EPIDEMIA

REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON

# ZOTAL

## El campo de San Juan

Este asunto va a dar ruido. El señor Gobernador ha abreviado un trámite que entorpecía las gestiones que se llevaban a cabo para ultimar la reforma. Y ahora parece ser que se aplaza la resolución del Municipio para otra sesión. Y se comienza a hablar de lo que dicha reforma va a costar a la ciudad. Se indica una cantidad que entendemos es un gran disparate gastada en estas circunstancias nuestro Municipio.

Creemos que lo que procedía era hacer saber en qué, al fin, va a consistir la reforma, pues esto debe conocerlo el pueblo, ya que él va a ser el pagano de la precipitación desdichada con que se puso manos a la obra de destruir lo que ahora va a costar miles de duros volver a arreglar.

UN PASEANTE.

### MANUEL SOLIS, electricista

Pt. 38. Teléfono 28.

## NOTAS DEPORTIVAS

### DE FUTBOL

#### El partido de esta tarde.—El Sport Club y su capitán

Los deportes tienen dos valores positivos no discutibles y además posee la ilusión nunca satisfecha de los sportman.

Si hiciésemos un prefacio a este suelto tendríamos que convenir con la sociedad Sport Club que tuvo un acierto al designar vocal deportista a Pedro Navarrete y más tarde dió prueba de ello haciéndole capitán del primer equipo, pero esto equivaldría a hacerle el artículo a Navarrete y todavía no ha llegado la hora de darle coba a los machos.

El amigo Navarrete, deseoso de despertar la afición por el futbol entre sus paisanos y compañeros de juegos, ha organizado lo que pudiéramos llamar una serie de partidos seleccionando los jugadores con objeto de que revista la lucha mayor importancia y se demuestre el interés por el fin de la jornada.

El primero dió comienzo el último domingo y esta tarde se verificará el segundo que a juzgar por las listas de jugadores promete ser reñidísimo.

Distingúense los equipos por los colores de blanco y negro y blanco.

He aquí los nombres de los jugadores y el de los equipos a que cada uno corresponde:

### Blanco y negro

A. Cordero, D. Oller, L. Doncel, P. Pascual, V. Zarallo, E. Botejara, P. Núñez, M. Márquez, M. Moratinos, J. de Miguel y P. Navarrete.

### Blanco

J. Fomperosa, A. Palomo, E. Márquez, J. Cuesta, M. Alvarez, J. Guerra, F. Castillo, A. López, E. Justo, R. Carrasco y M. Moratinos.

Suplentes todos los señores socios de la sección de futbol.

El partido empezará a las cuatro de la tarde y será arbitrado por el antiguo e inteligente aficionado don Baldomero García.

PENALTY.

Nuestra novela. En tercera plana publicamos en folletín, la novela mejor escrita de Walter-Scott: IVANHOE.

## Juzgado municipal

Movimiento de la población durante el día 19:

### Fallecidos

Encarnación Durán Carreño, de dieciocho meses, catarro intestinal. De Gabriel, número 52.

Eugenio García Belis, de seis años, meningitis. San Atón, 31.

Sebastián Rodríguez, de veintiséis años, broncopneumonía gripal. Hospital provincial.

Fernando Giles Leria, de cuatro años, meningitis. San Atón, 83.

### Nacidos

Eulalia Zabala Cañizares. Barriada de la Estación.

Francisco Maldonado Rodríguez. Plaza Alta, 15.

### Matrimonios

Ninguno.

### Lea usted

IVANHOE.

## NOTICIAS

En Fuente del Maestre ha fallecido a los cuarenta y un años, la virtuosa señora doña María Ovando López de Ayala, esposa de don Angel Durán Candalija.

Su muerte ha sido sentidísima entre las numerosas amistades que tenía tan bondadosa dama.

Acompañamos en su dolor a su inconsolable esposo, a su hermano político el presidente de la Diputación, don Manuel Durán Candalija, y a todos sus atribulados parientes, que en breves días han soportado otras desgracias de familia.

A nuestros lectores pedimos una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

\*\*\*

También en Cordobilla, donde residía, ha fallecido a los treinta y dos años de edad, don Julio Burgos Figueredo, culto médico de aquella localidad.

A toda la familia del finado y muy especialmente a su hermano don Luis Burgos, ingeniero agrónomo de este Centro Catastral, le hacemos presente el testimonio de nuestro más sincero pesar.

Ayer cuestionaron en la calle de Salmerón las vecinas de esta capital María Morejón y Patrocinio Barrientos.

El escándalo fué mayúsculo.

José Pajares y Joaquín Rastrolo promovieron ayer un escándalo en la plaza Alta, llegando a las manos y haciendo uso de armas blancas.

Joaquín sacó una navaja con la que le propinó un tajo en el ala del sombrero de su adversario.

Se vende un carro tartana. Informes, en esta administración.

Se vende un carro de dos varales, completamente nuevo. Para informes, en esta administración.

Gran surtido en tarjetas postales, copias de cuadros del Museo, se venden en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA, Bravo Murillo, 5 y 7.

## Gabinete Electro-médico "CORVO"

Rayos X.—Tratamientos eléctricos de diversas enfermedades.—Medicina general. Consulta de 10 a 1 y de 7 a 9.—Doctor Lobato, 22.—Badajoz.

## Timbrados en relieve

Se admiten encargos de esta clase de trabajos en la imprenta de este periódico.

De mercados

Acedera Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente. Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses. Don Miguel Bernal desea, en buenas condiciones de compra, un par de vacas suizas u holandesas. Para proposiciones, dirigirse a dicho señor. Alburquerque Se venden 2.000 quintales de corcho empilado. Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, don Joaquín Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya. Alconera Don Fernando Bermúdez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte. Para tratar, diríjanse a dicho señor. Atalaya Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes. Para tratar, diríjanse a dichos señores. Almendralejo Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatruñías. Para tratar, con dicho señor, en la calle Acuchal, número 7. Azuaga Se venden unas 6.000 arrobas de lana merina blanca, buena clase, y unas 500 fanegas de garbanzos, tamaño de unos 48 granos en 30 granos, todo a precios corrientes. Diríjanse a don Miguel Guerrero. Vendo están en barritas para soldar, al por mayor, desde 5 pesetas kilo. Para pedidos, Antonio Aparceros, Azuaga. Compro cera virgen pura de abejas, en tonales amarillos. Ofertas a Antonio Aparceros, Azuaga. Necesito representantes formales para la compra y venta de cereales y artículos del país en Extremadura. Diríjanse a Antonio Aparceros, Azuaga. Badajoz Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses. Vende utensilios de mantiquería seminuevos. Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 160 primales y 150 ovejas de vientre. El apreador de «Rocillas» dará razón, término de la capital. Se vende un mulo en buenas condiciones. Darán razón, Ramón Albarrán, 10, bajo. Corcha a sacar con once años, la vende don Urbano Navascués, Benegas, 14, y vende una incubadora moderna. Berlanga Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes. Corte de Peleas Se venden 450 fanegas próximamente de aprovechamientos de granos y semillas, unidos a la dehesa «Boyal» en este término, con buenos abrevaderos que los atraviesan «La Rivera» y «Arroyo de Escalabra». Para tratar, con don Domingo Pérez en la dehesa «Esparragalejo», término de Badajoz, o con don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas. Cheles Don Pedro Troca tiene a la venta 250 arrobas de lana negra, fina. Don Tomás Palacio vende también 200 arrobas de la misma clase y color. Para tratar, con dichos señores. Feria Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal». Diríjanse a dicho señor para tratar. El mismo señor, don Manuel Concha, don María Caynate y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte. Para tratar, con sus dueños. Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones. Para tratar, con su dueño. Fuente del Maestre Don Manuel García tiene a la venta 700 carneros (borros y primales), merinos, blancos, muy gordos; 200 arrobas de lana merina, blanca, y 40 arrobas de lana blanca, basta. Todo a precios corrientes. Para tratar, diríjanse a don Manuel García González, en dicho pueblo. Granja de Torrehermosa Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho. Higuera de la Serena Don Ricardo Romero de Teña tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año. Para tratar, con dicho señor en su domicilio. Higuera de Llerena Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500

arrobos de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro. Para tratar, con dicho señor. Jerez de los Caballeros Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados». Para tratar, con su dueño. Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad. Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor. La Haba Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior. Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente. Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas. Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana. Para tratar con sus dueños en esta villa. La Morera Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta. Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem. Don Dionisio Nieto 30 íd. íd. Don Emilio Flores 40 íd. íd. Para tratar, con dichos señores. Los Santos de Maimona Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto. Diríjanse a dicho señor para tratar. Maguilla Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas. Diríjanse a su dueño para tratar. Malcocinado Hay a la venta 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para entenderse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad. Mérida Don José de Burnay tiene para vender 400 y pico de arrobas de lana extrafina, trashumante (sin años). Para tratar, en su casa de Mérida, Plaza, 14. Navatvillar de Pella Don Valentín Cuesta, doña Lamberta Iglesias, doña Isabel Maza, doña Rosa Ramón, don Martín López y don Pedro Moñino, venden sus pilas de lana del corte presente. Oliva de Jerez Don Manuel Cumpido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño. Para tratar, diríjanse a dicho señor en esta villa. Olivenza Don José Entradas tiene para vender de 420 a 430 arrobas de aceite. Para tratar, con dicho señor. Don Joaquín Jorge Piris, tiene a la venta de 40 a 50 erales y uteras, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche. Diríjanse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta». También tiene a la venta lana blanca y negra, fina. Palomas Don Luis Macías Quiros tiene a la venta 61 fanegas de garbanzos, de clase superior. Para tratar, en el domicilio de dicho señor. Quintana de la Serena Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase. Para tratar, con dicho señor. Ribera del Fresno Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera. Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad. San Vicente de Alcántara Don Jerónimo Luinán vende un carro de dos varales que no se ha usado. Pa a informes, a dicho señor. Talavera Se venden dos mesas de billar seminuevas en inmejorables condiciones. Darán razón en la administración de este periódico. Valle de Santa Ana Don Claudio Sánchez Cordón desea comprar 1.000 arrobas de uva. Villafranca de los Barros Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del «Endrial», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca. Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora-atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquettes usados. Villalba de los Barros Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparal», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa». Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta. Este mismo señor vende de 6 a 7.000 kilos de chicharros. Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios. Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas. Villanueva del Fresno Don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad. Para tratar, con dicho señor. Priego (Córdoba) Se desea entrar en negociación con personas serias y solventes para establecer depósitos de abonos químicos en la provincia de Badajoz. Diríjanse a don Fernando Arriero Manjón, Central de informes y representaciones. Priego (Córdoba).

Asociación general de Ganaderos Importación de maíz Como medio de contrarrestar la escasez de pastos y la carestía de los piensos, la Asociación viene realizando una activa gestión cerca del Gobierno para procurar la importación de la mayor cantidad posible de maíz procedente de la República Argentina, y no se ha limitado a ello, sino que además ha procurado intervenir en la importación y adquisición del maíz, con objeto de facilitar su distribución entre los ganaderos. Han constituido poderosos auxiliares de la Corporación, las Asociaciones provinciales ya constituidas. El primer barco que importó maíz fué el vapor León XIII para la costa Norte. La Asociación, de acuerdo con el Gobierno, adquirió 290 toneladas que, por medio de la Asociación provincial de Santander repartió entre los ganaderos de aquella provincia, habiéndose ya redactado una Memoria con todos los detalles de dicha distribución. Con posterioridad llegó a España el vapor Cabo Cervera, que ha traído maíz para Barcelona, Valencia y Huelva. En estos dos últimos puertos se encargó también la Asociación de su compra y distribución, repartiendo entre los ganaderos de la provincia de Valencia 500 toneladas y otras 500 en Huelva, y en ambas de acuerdo con las Juntas provinciales respectivas. En los momentos actuales está llegando un nuevo vapor, El Wenceslao, con maíz también para el Norte, y del cual la Asociación ha adquirido 171 toneladas para la provincia de La Coruña, 200 para la de Lugo y otras 200 para la de Santander, que distribuirán del mismo modo, utilizando las Juntas ganaderas de las tres provincias; también ha influido para procurar que se facilite maíz a la provincia de Guipúzcoa. La Asociación continúa las gestiones para lograr sigan a estas expediciones otras de importancia, al objeto de procurar ir atendiendo las considerables solicitudes que de este pienso se la dirigen.

Crónica científica Leche antituberculosa.—La tisis. Opinión del profesor Maragliano. Por regla general, las columnas de la prensa diaria no son lugar apropiado, —si el ruido de tus campanillas no hubiera trastornado tus sentidos, sabrías que clericus clericum non decimat, esto es, que la hospitalidad no se reclama entre los eclesiásticos, porque prefieren demandárselas a los laicos para proporcionarles ocasión de hacer una obra meritoria a los ojos de Dios que estima mucho los servicios rendidos a sus servidores. —Es cierto—dijo Wamba—que yo, que no soy más que un asno, tengo el honor de llevar campanillas como la mula de su reverencia; sin embargo, tengo entendido que la caridad bien ordenada comienza por uno mismo. —Vamos, basta de insolencias—dijo entonces el jinete armado, rompiendo aquel diálogo con voz sonora y altanera, —y dinos el camino de... ¿cómo decís, padre prior, que se llama ese hidalgo? —Cedric el sajón—respondió el prior; y añadió dirigiéndose a Wamba, —buen amigo, dinos si estamos cerca de su morada y cuál es el camino que a ella conduce. —Es algo difícil dar con él—dijo Gurth que hasta entonces había permanecido callado; —y además la familia de Cedric se recoge temprano. —Poco importa—dijo el malhumorado caminante; —no les costará mucho trabajo levantarse y suministrar lo necesario a sujetos como nosotros, que no solemos pedir hospitalidad aun cuando tenemos derecho a exigirla.

do para esclarecer cuestiones científicas. Pero conviene distinguir diversos casos que ocurren con bastante frecuencia. Un profesor debe abstenerse de planear intrincados problemas en los periódicos políticos por su propia iniciativa. Esto, no obstante, cuando algún diario, tomando carácter enciclopédico, muestra bastante predilección por el examen de tales cuestiones, bien puede considerarse requerido el profesor para manifestar su opinión autorizada y competente. Con mayor motivo ha de hacerlo así desde el momento en que se suscita un tema susceptible de impresionar la curiosidad del público, lo cual acontece ahora respecto a los anuncios de curación de la tuberculosis. El profesor italiano Maragliano acaba de fijar los términos del debate, salvando todo el prestigio de las recientes investigaciones, sin abrir campo al desvarío de ilusiones y vanas esperanzas. En primer lugar nos recuerda que es preciso no confundir la simple infección tuberculosa y las lesiones secundarias que el tubérculo determina en el organismo. Los bacilos tuberculosos que llegan a instalarse en el pulmón crean la tuberculosis, pero bien pronto a estos bacilos se agregan otros microbios que producen focos pneumónicos y el tejido pulmonar paulatinamente va quedando destruido. En tal caso no se trata de luchas contra los bacilos de la tuberculosis, sino contra lesiones pulmonares, determinadas contra diversos microorganismos secundarios que complican la afección primitiva y originan la tisis. Los remedios específicos que varios profesores han buscado y que continúan investigando, son medios destinados a la lucha contra el bacilo de la tuberculosis y sus venenos. Pero estos remedios no pueden ser específicos para la afección pulmonar cuando los viveros se desarrollan y llegan a producir estragos en el tejido pulmonar. Por esto ha de entenderse que al hablar de remedios antituberculosos sólo se trata de los primeros, y decir que la tuberculosis está vencida no significa que la tisis esté dominada. Acerca de este punto no hay divergencia posible entre los profesores que verifican tales investigaciones. En el campo de la ciencia todos nos hallamos de acuerdo, y naturalmente debemos lamentar que se confundan estas ideas haciendo creer a los enfermos y a sus familias que hemos llegado, o que podemos llegar, a la curación de la tisis. No, sépase lo que se dice; ninguno de nosotros ha planteado un problema semejante. Los medios específicos se dirigen exclusivamente contra los bacilos tuberculosos y sus ponzoñas. Sólo pueden ser utilizados cuando aún no han sido causa de profundas alteraciones en los pulmones. El momento oportuno para utilizarlos es aquel en que la tuberculosis está en sus comienzos. ¿Tenemos estos medios de lucha? Maragliano declara que ha demostrado su existencia desde 1898, y con posterioridad otros muchos profesores han realizado pruebas concluyentes. El organismo animal produce estos remedios para defenderse de la infección tuberculosa. Los animales sanos, tratados con sustancias tuberculosas, fabrican estos antídotos. Podemos extraerlos de su medio orgánico e introducirlos en el organismo de los tuberculosos para ayudarles a luchar y vencer. Pero no son remedios en el verdadero sentido de la palabra, porque sólo se trata de medios que aumen tan energía específica del organismo y que para desarrollar su ac-

ción tienen necesidad del concurso del organismo. En este sentido el profesor Behring ha dado ocasión a una mala inteligencia, diciendo: «No tengo el propósito de hablar de un remedio curativo de la tuberculosis, sino de un agente que puede obrar sobre los focos tuberculosos, favoreciendo su curación con ayuda de las fuerzas naturales». En resumen, he aquí el estado de la cuestión: Poseemos medios específicos antituberculosos; puede utilizarse con éxito cuando la infección no ha producido estragos en el tejido pulmonar. Pero generalmente no producen resultado cuando las lesiones destructivas empiezan a causar efectos. Los sabios no prometen remedios contra la tisis. Esta promesa sería un engaño. Importa no soñar con lo imposible y abrir las esperanzas a lo posible. DR. OX.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE BADAJOZ Ingresos Pesetas 217 imposiciones verificadas del 1.º al 10, de ellas 20 nuevas ..... 56.633'00 Pagos 56 reintegros satisfechos durante el mismo periodo de tiempo ..... 32.817'70 Exceso de imposiciones ..... 23.815'30 Badajoz, 16 de octubre de 1918.—El director gerente, José García.

ESTACION METEOROLOGICA DEL Instituto general y técnico de Badajoz OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER Ocho de la mañana Cuatro de la tarde Barómetro en mm. .... 743'8 743'6 Temperatura C.º ..... 9'0 17'2 Humedad por % ..... 86 41 Viento { Dirección ..... S. O. N. O. Fuerza (0 a 9) ..... 0 1 Lluvia (litros por metro cuadrado) ..... 5'3 Agua evaporada ..... Despejeº C. desp.º Temperatura máxima al sol ..... 27'4 Temperatura íd. a la sombra ..... 18'2 Temperatura mínima ..... 7'2

Se arreglan pieles para boas, capras, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

Subasta de aprovechamiento El día 25 del corriente saldrán a pública subasta los aprovechamientos de bellota y hierbas hasta el 25 de marzo de 1919, de las dehesas de la Sociedad de vecinos «La Benéfica», de Barcarrota, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de dicha Sociedad, calle Médico Terrón, de Barcarrota.—El presidente, Angel Montes.

Preparación Banco de España. Enseñanza práctica de Aritmética, Cálculo y Contabilidad. Informes, don José Quijada. Parque de Intendencia, de tres a cinco.

Se arrienda desde el próximo San Miguel, los pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar con su dueño don Antonio Ramírez, en la misma finca.

pañero me ha trastornado un tanto, y que hasta los huesos me tiemblan de susto. Ni siquiera sé si podré llegar esta noche a casa. —Vaya—respondió el monje,—que, como quieras, no tardarás en volver en ti. Este reverendo padre ha pasado la vida entera peleando en Palestina: es de la orden de los caballeros templarios, que ya debes conocer. —Sea lo que quiera—dijo Wamba,—con tal que no tenga esos repentinos arranques con los que van por su camino sin meterse con nadie, aunque tarden en contestar a las preguntas que se les hacen sobre asuntos en que ni les va ni les viene. —Con tal que me enseñes el camino de la casa de Cedric, todo te lo perdono—dijo el monje. —Sigan vuestras mercedes esta misma vereda hasta que lleguen a una cruz caída, de la que aún queda como una vara fuera de tierra—dijo Wamba;—llegado que hayan a esta cruz, tomen el camino de la izquierda, porque hay cuatro que se cruzan en aquel punto; y yo les aseguro que hallarán buena posada antes de que la tempestad haya estallado. Dióle las gracias el prior, y la comitiva, apretando espuelas a los caballos, aceleró el paso, como gente que desea ponerse al abrigo de la intemperie antes que reviente la nube que amenaza. Cuando el ruido de las pisadas de

Ivanhoe POR WALTER SCOTT TRADUCCION DE I. BONET

nes y pasatiempos exigían, y para las limosnas que entre los pobres reparía, con las que muchas veces aliviaba los males de los oprimidos. Si el prior Aymer dedicaba algunos días a correr liebres y venados, si consagraba largas horas a los banquetes, todo se lo perdonaban las gentes en atención a su nobleza y generosidad de carácter. No había un solo sajón que no supiera quién era el prior Aymer, por lo que, cuando pasaban junto a él le hacían una profunda reverencia, y él les echaba la bendición. Sin embargo, Wamba y su acompañante fijaron toda su atención con anhelosa curiosidad en el otro personaje y en su lucido séquito, de modo que apenas prestaron oídos al prior de Jorvaux cuando éste les preguntó si había por allí cerca algún albergue donde pudieran pasar la noche él y los que le acompañaban: tanta fué la sorpresa con que el bufón y el porquerizo miraron el aparato medio monástico, medio militar del desconocido

Folleto de «Correo de la Mañana», 6

